Нотирование речевого материала.

Обучение глухих и слабослышащих учащихся правильному произношению составляет часть общей образовательно-воспитательной работы специальной школы. Органичной частью этого является система мероприятий и требований, направленных на закрепление усвоенных учащимися правильных произносительных навыков. К этим мероприятиям относится и нотирование речевого материала. Нотировать – значит поставить знаки словесного ударения, орфоэпии, слитности. Рекомендуется нотировать всеми знаками незнакомый  речевой материал, материал, вызывающий затруднения при произнесении учащимися, а также речевой материал предлагаемый на табличках и карточках.

Правила орфоэпии.

	Класс
	Глухие учащиеся
	Слабослышащие учащиеся

	1 кл.
	* Безударный О произносится как А (молоко – малако)

*Непроизносимый согласный в корне слова (сер(д)це, лес(т)ница)

*Оглушение звонких согласных в конце слов и перед глухими согласными (лёд –лёт, снег – снек, варежки – варешки)
	* Безударный О произносится как А (молоко – малако)

*Непроизносимый согласный в корне слова (сер(д)це, лес(т)ница)

*Оглушение звонких согласных в конце слов и перед глухими согласными (лёд –лёт, снег – снек, варежки – варешки)

*Что, чтобы произносятся как што, штобы

*Окончания –ого, -его произносятся как –ова, -ева (голубова,синева)

* Удвоенные согласные произносятся как один долгий согласный ( суббота – суб_ота, класс – клас_)

	2 кл.
	*Окончания –тся, - ться как цца (купаться – купацца, улыбается – улыбаецца)
	*Произношение сочетаний предлогов в,из,под с существительными ( в саду – ф саду, из сада – ис сада)

	3кл.
	
	*Гласный И после согласных Ш,Ж,Ц как Ы (жывот, цырк)

Согласные ( кроме ш,ж,ц) перед гласными Э,И произносятся мягко ( перо, Петя, писать)

*Предлог с существительными типа с братом, с дедушкой произносится как збратом, здедушкой.
*Звук Г перед К, Т какХ (лехко, мяхко)

	4кл.
	
	*Сочетания сч, зч, жч как щ (щитать)

*Окончания – тся, - ться как цца (купаться – купацца, улыбается – улыбаецца)

*Свистящие С,З уподобляются следующим за ним шипящим ( ижжарил, шшил)

	5кл.
	· Удвоенные согласные произносятся как один долгий согласный ( суббота – суб_ота, класс – клас_)
	*Произношение следующих звукосочетаний: стн – здн (чесно, позно)

тс –дс ( детство – децтво, Братск – Брацк)


